



# 国中だより

一中ホームページ：国立市HP→くにたちの教育→国立市立小中学校へアクセス

国立第一中学校  
学校だより  
平成27年度1月号  
1月16日発行

## 相手のことを考え、気遣うことのできる人間に

校長 黒田 宏一

3学期がスタートしました。始業式の10日(火)は、厳しい冷え込みの朝となりました。とはいえ、A組教室前の梅の木にはいくつもの蕾が大きく膨らみ、季節は着実に歩みを進めています。皆様におかれましては健やかな新年をお迎えのことと存じます。本年もよろしくお願ひいたします。

さて、3学期が始まって数日後の朝、学校に一本の電話がありました。その内容は「国立一中の生徒さんの手帳が落ちていました。」というものでした。生徒が道ばたに落としてしまった(と思われる)生徒手帳を拾い、連絡してくださったのです。その上、学校の所在地を確認されすぐに来校してくださいました。予定もあったことと思いますが時間を惜しまずわざわざその手帳を届けてくださったのです。朝の忙しい時間帯です。見過ごしたり見て見ぬふりをしたりすることもできたと思います。ですが、この方はそうはされませんでした。きっと落としてしまった生徒の心情を察して届けてくださったのだらうと思います。「日本は、東京は、落とし物をして持ち主の元に戻ってきます。安心・安全な国(街)です。」と言われます。アピールもされています。その根本には『相手のことを考え、理解する。相手の立場に立つ。』等といった他者理解の考えが、しっかりと息づき受け継がれているからではないでしょうか。

感謝の念を抱きつつそんなことを考えているときに、正月に行われた箱根駅伝の襷(たすき)を引き継ぐ場面の選手の姿を思い出しました。死力を尽くし約20kmを走りきった身体は極限状態の中で襷を渡します。それでも次を走る選手に声をかけ、肩をたたき、それも笑顔で襷を渡す選手を何人も見かけました。内心「まだ余裕があるんだな!もっと速く走れば良いのに!?!」と書いていたが、後日ある選手(往路4区)への取材記事を読んで恥ずかしい思いに駆られました。記者から「笑顔で中継地点にやって来ましたね。まだ余裕があるように見えたが?」との質問に対し選手は「体力はとくに限界を超えていました。でも、5区の手登りがどれだけ苦しいかは2年前に自分が経験しているのでよく知っています。だからこそ、せめて笑顔で送り出したい。『頑張れ!頼むぞ!』との思いで必死に笑顔を作りました。」と。体力的にも精神的にも苦しい状況であっても、相手のことを考え、思いやり、気遣うことのできる学生(若者)が何人もいることに心を動かされるとともに大変頼もしくまた逞しく思え、かえって我が身を振り返り「自分の方がまだまだだな。」と反省しきりでした。



現代社会はその流れのスピードが速く、大人も子供も大変忙しい日々を送っています。そのような状況の中では、自分のことで精一杯で周囲に目を向ける余裕がないのも現実かと思ひます。そんな様子を捉え、現代は「あいまい(I, my)時代」とか「1人称時代」などと呼ばれたりもします。だからこそ少しずつでもよいから周りに目を向け、自然と気遣うことができるような力を身に付けさせたいものです。「おはよう!」「元気?!」という挨拶からでも良いです。気になるときは「何かあったの?」との声をかけるのも良いのではないのでしょうか。でも話ただけで身に付くものではありません。中学生の彼らが身に付けるためには、何といたってもまず私たち大人が手本を示すことです。家庭でも地域でも学校でも、様々な大人が、様々な場面で彼らに気をかけ、そのことを一つでも多く子供たちに実感させることが出来れば身に付かない訳がありません。

この1年、このようなことを大事にし、生徒がよりたくましく成長するよう支援して参ります。保護者、地域の皆様におかれましては、本年も大変お世話になりますがどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします

今年も国立旭通り商店会の方々のご厚意により、  
一中の門前には立派な門松が寄贈されました。



## 1年生はスキー移動教室へ



スローガン スキーを通じて自然に触れ、自分の仕事に責任をもち、学年の絆を深めよう。

1年生は1月22日(日)から3日間、長野県菅平高原でスキー移動教室を実施す。

中学生になって初めての宿泊行事。その準備は、2学期から実行委員を中心に着々と進んでいます。

この移動教室で、個人の成長はもちろんの事、クラス・学年全体としても1年間の良い総まとめの行事になることを願っています。



### ☆中学生「東京駅伝」:女子の部 午前10時スタート 男子の部 午後1時スタート

2月5日(日)に第8回中学生「東京駅伝」大会が味の素スタジアムで開催されます。本校からは男子10名、女子9名が国立市代表選手として参加します。是非応援よろしくお願ひいたします。

### ☆表彰 [第45回リコーダーコンテスト]

合奏 銀賞 国立第一中学校リコーダー部

独奏 金賞 山名真由香(2-3) 小林真緒(2-2) 銀賞 猪股ちひろ(2-1) 銅賞 永井英実(2-4)

五重奏 銀賞 永井英実(2-4) 小林真緒(2-2) 渡辺晴音(2-1) 山名真由香(2-3) 猪股ちひろ(2-1)

三重奏 銀賞 中村栞(1-3) 本部咲羽(1-5) 関口明歩(1-3)

## 《1, 2月の主な予定》

### 1月

- 10日(火) 始業式
- 11日(水) 給食始
- 14日(土) 土曜公開授業、新入生保護者会
- 16日(月) 避難訓練、専門・中央委員会
- 17日(火) 生徒会朝礼
- 22日(日)～24日(火) 移動教室(1年)
- 25日(水) 振替休業日(1年)
- 26日(木)～27日(金) 都立推薦入試

### 2月

- 2日(木) 校外学習(2年)
- 5日(日) 第8回中学生「東京駅伝」
- 7日(火) 生徒会朝礼
- 11日(土) 建国記念の日
- 13日(月) 避難訓練、専門・中央委員会
- 14日(火) 全校朝礼
- 17日(金) 劇と音楽の会(A組)
- 17日(金) 新入生説明会
- 24日(水) 都立一次入試
- 27日(月)～28日(火) 学年末試験
- 28日(火) 合同学習(A組)